

Estos son los municipios que más invierten en seguridad en Chile: uno gastó más de \$70 mil millones

Es frecuente que en las encuestas los temas ligados a delincuencia y seguridad sean los que más preocupan a la ciudadanía en Chile, quienes muchas veces se sienten desprotegidos por el Gobierno y los municipios.

Y es que la sensación de inseguridad no sería solo algo de percepción. Según cifras del Ministerio del Interior y Seguridad Pública, citadas por La Tercera, en lo que va de julio se ha registrado un 34% de homicidios en comparación a 2023.

Este contexto ha obligado a las autoridades a reforzar las medidas de cara a la delincuencia, incluso anunciando nuevas acciones, como la ya polémica cárcel de alta seguridad.

A partir del actual escenario nacional, la Universidad Diego Portales desarrolló un estudio en la materia, buscando conocer cuáles son las municipalidades que más invierten en seguridad.

Los municipios de Chile que más invierten en seguridad

Para dar con los datos reflejados en el informe "Municipios y seguridad pública ciudadana", los investigadores encuestaron a los 345 municipios que tiene Chile para conocer las actividades que efectuaron en la materia, de los cuales solo 261 respondieron.

Pese a que el Gobierno, a través del Ministerio del Interior, es el garante de la aplicación de medidas en seguridad y de prever el financiamiento de estas acciones, las municipalidades también ejercen un rol a través de la prevención del delito.

Incluso la ley habilita a los municipios a ejercer acciones específicas ligadas al control de la seguridad, mediante acciones de prevención situacional, reinserción, y a tomar medidas en materia de seguridad pública, detalla el estudio.

Con ello en consideración es que el análisis se enfocó en conocer si los municipios cumplen con medidas de las

dimensiones de Institucionalidad, para saber si tienen una dirección de seguridad municipal o defensoría de víctimas; medidas que apoyen a víctimas, y acciones como la implementación de personal, televigilancia, vehículos y más.

El levantamiento de esta información permitió conocer que los municipios desarrollan más acciones vinculadas a la disposición de vehículos de seguridad, inspectores, sistema de cámaras, y una dirección de seguridad. Las que menos frecuentan son las de prevención situacional y reinserción social.

Así es que se conoció que Las Condes invirtió \$76.931 millones y aplicó más medidas de seguridad en Chile, seguida por Quilicura, Puente Alto y Huechuraba. Todas estas 3, pertenecientes a la región Metropolitana, invirtieron más de \$23 mil millones en 2023. El top 5 se completa con Tomé, en la región del Bío Bío, que destinó \$13.103 millones ese año.

Revisa a continuación el listado de las comunas que más invierten en seguridad, ordenadas a partir del número de medidas que implementaron en 2023:

1. Las Condes: 20 medidas.
2. Quilicura: 19 medidas.
3. Puente Alto: 18 medidas
4. Huechuraba: 17 medidas.
5. Tomé: 17 medidas.
6. La Serena: 17 medidas.
7. Casablanca: 17 medidas.
8. Calera: 17 medidas.
9. Limache: 17 medidas.
10. Alto Hospicio: 16 medidas.
11. Curicó: 16 medidas.
12. Peñalolén: 16 medidas.
13. Llanquihue: 16 medidas.
14. Vitacura: 15 medidas.
15. Renca: 15 medidas.
16. Ñuñoa: 15 medidas.
17. Lo Prado: 15 medidas.
18. Santiago: 15 medidas.
19. Romeral: 15 medidas.
20. San Joaquín: 15 medidas.

